

Boric agradeció labor de ministra Vallejo: Los factores que pesaron en la nominación de Etcheverry como vocera (s)

Su conocimiento del programa de Gobierno, atributos comunicacionales y buena evaluación interna pesaron a la hora de inclinarse por la ministra de Ciencia, por sobre la titular de Trabajo, Jeannette Jara, en reemplazo de Camila Vallejo.

J. SOTO Y R. OLIVARES

Una despedida en el Patio de las Camelias con la presencia de ministros del comité político, asesores de presidencia, y funcionarios de la Segegob recibió ayer la ministra vocera de Gobierno, Camila Vallejo, quien inició su permiso prenatal.

A primera hora el Gobierno confirmó que la reemplazante de Vallejo en la vocería será la titular de Ciencia, Aisén Etcheverry, abogada de 44 años y militante del Frente Amplio.

La titular de Ciencia no estaba dentro de los candidatos originales para llegar al puesto de la vocería. Se especulaba con la llegada de la ministra del Trabajo, Jeannette Jara, como opción de reemplazo de Vallejo, debido a que Jara había oficiado de vocera durante el verano, en ausencia de la exdiputada, pero sus opciones se limitaron debido a las álgidas negociaciones en relación a la reforma a las pensiones. Otras cartas que se evaluaron como voceros fueron los ministros Segpreps, Álvaro Elizalde, y de Bienes Nacionales, Marcela Sandoval.

El Ejecutivo recaló que Etcheverry asumirá la subrogancia del Ministerio Secretaría General de Gobierno (Segegob) sin dejar su cargo en Ciencia.

“Voy y vuelvo”: Vallejo seguirá conectada con autoridades del Gobierno

La ministra vocera Camila Vallejo (PC) es parte del equipo del Presidente Boric desde que el exalcalde de Recoleta, Daniel Jadue, fue derrotado por el frente-amplista en las primarias presidenciales de 2021.

Previamente, compartieron como dirigentes estudiantiles y en la Cámara de Diputados, desde donde ambos salieron para formar esta administración. Vallejo es un cuadro central del Gobierno, al punto que en su propio partido lo reconocen como una “comunista frenteamplista”. Y, además, ha sido la vocera que más tiempo ha estado en el cargo desde el retorno de la democracia. Por ello, el Presidente Boric le solicitó retomar sus labores tras el fin de su posnatal.

Ayer la ministra encabezó su última actividad en la inauguración de un jardín infantil en La Cisterna. Además de resaltar la importancia de la educación parvularia, mencionó avances de Gobierno como la

Ley de Pago de Deudas de Pensiones de Alimentos y el acceso a viviendas sociales.

Durante su exposición aseguró: “Quiero decir y reiterar que voy y vuelvo, porque algunos todavía me preguntan si vuelvo o no. La ministra Aisén (Etcheverry) también”.

Sus pares Jeannette Jara y Jaime Gajardo, y los subsecretarios Javiera Petersen y Galo Eidelstein le trajeron un regalo a la ministra Vallejo y almorzaron con ella. Luego la vocera se reunió de manera privada con la titular de Ciencia, Aisén Etcheverry. En esa instancia, Vallejo le entregó a la ministra Etcheverry un *dossier*, preparado por su equipo, con todas las tareas, avances y desafíos que se realizan en la Secretaría General de Gobierno.

Por la tarde, también fue sorprendida con una despedida de parte de los funcionarios. La ministra Jara y el ministro Elizalde pasaron a saludarla.

En, tanto, la subsecretaria de la Segegob, Nicole Cardoch, seguirá en sus labores.

Los factores que pesaron en la designación

Etcheverry habría tenido una conversación el miércoles con el Presidente Boric antes de iniciar una gira regional por el Nuble. En el Gobierno dicen que su nombramiento responde a que cuenta con la plena confianza del manda-

tario, una buena evaluación interna de sus logros en el ministerio y capacidades a la hora de comunicar avances y fijar posturas. Asimismo, descartan que su participación en el comité político responda a un cuoteo o medición de fuerzas dentro de esa instancia. Etcheverry ya había tenido un acercamiento con la Segegob, y quizás una señal de la decisión actual del mandatario de nombrarla en la vocería, cuando esta trabajó junto a Vallejo en la Comisión Asesora contra la Desinforma-



JAVIER SALVADON/AGENCIA CHILE

La ministra saliente a su reposo prenatal, junto con la titular de Ciencia, quien la reemplazará durante los próximos meses.

“Estoy orgullosa de formar parte de un gobierno en donde trabajamos como equipo (...) parto el lunes la vocería, pero me mantengo como ministra de Ciencia y Tecnología”.

AISEN ETCHEVERRY
 NUEVA PORTAVOZ DEL GOBIERNO

“Somos un equipo y además estoy convencida que lo hará mejor que yo”.

CAMILA VALLEJO
 MINISTRA SEGEGOB

La unidad en la que coincidieron se llama “Centro de Gobierno”, la cual le da seguimiento a las distintas políticas públicas de esta administración.

Juntos diseñaron los primeros lineamientos de lo que fue la primera Cuenta Pública del Presidente Boric.

El conocimiento de las políticas públicas y el programa de

Gobierno de Boric habría sido un factor de peso en la selección de la abogada, quien forjó buenos lazos con otros actores relevantes del Ejecutivo. Uno de ellos fue el exministro de Desarrollo Social, Giorgio Jackson, quien prefirió no dar su opinión sobre el nombramiento.

Desde la comuna de San Carlos y tras participar en una actividad con Boric, el ministro Pardow recuerda que con Aisén Etcheverry y la directora de Presupuesto, Javiera Martínez, trabajaron seis meses en la instalación de los ministerios en regiones y priorizando iniciativas como el Copago Cero, que según Pardow requirió varias coordinaciones dentro del Gobierno. “Fue un agrado trabajar en esos seis meses con la ministra Etcheverry, quien es una persona muy capaz y no solo en lo técnico, sino que en lo comunicacional”, dijo el secretario de Estado.

Desde la Región de Ñuble el Presidente Boric le agradeció a la ministra Camila Vallejo por la dedicación en un trabajo que según Boric es de alta exposición, pero que ha sabido “defender principios y convicciones que son los que le dan sentido a este Gobierno progresista que encabezamos”, dijo el Presidente, quien manifestó que espera que Vallejo vuelva a terminar el período de gobierno como ministra en La Moneda.